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FECHA: SEPTIEMBRE 22 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Se acabó negocio para ordeñadores” 

 
“Le cae Profeco a diez gasolineras; en seis robaban” 

 “Invertirán 5 mdp para rehabilitar los barrios altos” 

 “Una burla informe de Charrez” 

 
“‘Tizayuca debe mejorar lácteo’” 

 
“¡Abusan remesas!” 

 
“Ante desastres naturales urge aumentar recursos” 

 “Estancada, industria constructora” 

 
“Facilitan más de 10 mil acciones para vivienda” 

 
“Gastan diputados en cantinas y spa” 

 
“Dan a DF alcaldías y su Constitución” 

 “‘Superpeso’ brilla a escala global; octava divisa más operada en el mundo”	  

 “Crece la moda de cortarse la piel entre adolescentes” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Responde consejero del IEE, tras ser llamado a declarar: Luego que su nombre fuera incluido 
entre las personas citadas a declarar por el caso de la exlideresa de la sección 15 del SNTE, Mirna García López, el consejero 
del Instituto Electoral de Hidalgo (IEE), José Corona Bruno informó que recibió cheque por 50 mil pesos para construir 
monumento al maestro. Aseguró que el dinero derivado del cheque expedido por la Secretaría de Finanzas del sindicato fue 
aplicado correctamente y puede ser constatado en el monumento concluido el año anterior, ubicado en las oficinas del 
magisterio en Pachuca. Durante entrevista, detalló que el presupuesto para el proyecto que conmemoró el Día del Maestro el 
15 de mayo fue destinado al pago de cantera proveniente de Tecozautla, así como de albañilería. Fue “mi proyecto, el cual 
iba a ser construido en un principio en Actopan”, pero después fue modificada su ubicación porque la base fue retirada, 
probablemente por el ayuntamiento. “La figura principal, que es un niño que forja el futuro con una mano de maestra y otra 
de maestro, fue obsequiada por el sector 11 de Actopan, que encabezo”. Expuso que el monumento costó más de lo que fue 
expedido en el cheque. Además de ser consejero, Corona Bruno dedica su tiempo al arte y prueba de ello, dijo, es el 
mural de 60 metros cuadrados en el museo El Rehilete, así como el evento internacional sobre murales en la colonia Morelos, 
Mixquiahuala. Cuando fue entrevistado, el consejero electoral no había sido citado declarar. “Lo sé porque mis amigos me han 
preguntado si acudiré”, sin embargo dijo estar dispuesto a aclarar y tranquilo porque no esconde nada. (Víctor Valera, 
página 03) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Solicita PRI a aspirantes esperar al próximo año: El dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, pidió a 
los aspirantes a una de las siete candidaturas a diputados federales por el tricolor esperar los tiempos de la convocatoria, que 
se emitirá hasta 2015. “Les he pedido que esperemos los tiempos del proceso, el proceso estará llevándose a cabo a partir 
del año que entra y debemos esperar los tiempos que irá marcando el partido”. Crespo solicitó a los interesados no adelantar 
sus aspiraciones personales. Cuestionado sobre distritos que podrían considerarse focos rojos para el PRI en la elección 
federal de 2015, el dirigente priísta atajó: “No nos confiamos, estamos trabajando desde este momento, hay una estrategia 
ya de partido que iremos consolidando”. “Más que pensar qué va a suceder, estamos en trabajar con la militancia y en 
unidad”. (Emmanuel Rincón, página 09) 
Criterio-Se queda en Acción Nacional Ludlow Kuri: Daniel Ludlow Kuri descartó su salida del PAN para una posible 
integración al Partido Encuentro Social (PES). El exdiputado calificó de meros rumores su renuncia a Acción Nacional. “No sé 
quién ha soltado los rumores, hay alguien que los ha soltado, agradezco que nos tengan presentes”, respondió a los 
cuestionamientos. Ludlow aseguró que se mantendrá en el PAN, donde dijo estará poniendo su mejor esfuerzo. “(Hacemos) 
nuestra lucha para fortalecer al PAN, pues los ciudadanos esperan mucho de nosotros”, señaló. El expriísta descartó alinearse 
con la actual dirigencia estatal albiazul (liderada por Alejandro Moreno), con la cual mantiene diferencias desde procesos 
electorales pasados. “Eso de alinearme, esa palabrita no me gusta, alinearte es como sumisión, como decir: ‘no pienses y 
actúa como robot’”, mencionó. Aunque dijo tener voluntad de sumarse al trabajo del PAN en el estado, advirtió que si existen 
“situaciones” con las que no esté de acuerdo, hará valer su opinión. Ludlow Kuri añadió no estar de acuerdo con la ampliación 
de periodo de la actual dirigencia estatal panista, pues consideró que esto es incongruente con el principio de democracia, 
pese a que esta figura se encuentra en los estatutos del partido político. (Emmanuel Rincón, página 09) 
El Independiente-Rechaza Ludlow migrar a otro partido (Víctor Valera, página 04) 
El Independiente-Concluyen militantes de PRD, diplomado impartido en UAEH: El Instituto de Ciencias Sociales y 
Humanidades (ICSHu) clausuró el diplomado gobierno, administración y gestión municipal, en el que concluyeron 
satisfactoriamente 125 miembros del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de 42 municipios de Hidalgo. Edmundo 
Hernández Hernández, director del ICSHu de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), felicitó a las y los 
integrantes del partido por participar en el diplomado con duración de 15 sábados, al cual en un principio llegaron más de 180 
militantes y en el transcurso participaron alrededor de 145. “Hoy ustedes tienen herramientas para hacer propuestas de 
avanzada en favor de sus compañeros y coterráneos de la sociedad civil que espera mucho de ustedes”, manifestó. 
Mencionó que con el diplomado la UAEH asumió su compromiso constitucional como universidad pública, que es impartir 
cátedra, promover la investigación, difundir la cultura y favorecer la vinculación con el sector social y productivo. “Lo que 
hicimos al creer en un partido que ingresara en estas instalaciones a través de sus militantes, no es otra cosa que hacer uso 
de nuestra autonomía normativa académica”, comentó Hernández Hernández. Cristina Balderas Aragón, secretaria de 
políticas de gobierno y bienestar social del Comité Ejecutivo Nacional del PRD, destacó que el diplomado servirá para impulsar 
políticas públicas en beneficio de la sociedad con base en conocimientos adquiridos por funcionarios actualizados en su 
formación. “Es un compromiso el asumir esta capacitación, porque ello nos va a permitir que las persona al frente de una 
función pública y representación social, pueda ejercer con toda responsabilidad, con conocimiento, justicia y equidad, la 
función que le corresponde desempeñar”, subrayó. El PRD, dijo, tiene las puertas abiertas para futuros proyectos con la 
UAEH. “Al estar en el diplomado entiende uno mucha cosas, desde cómo aplicar una política pública, hacer un ordenamiento 
territorial, entre otras; lo más importante que nos llevamos es esa visión y cómo impactará en el municipio y la sociedad”, 
mencionó Alicia Sánchez Fuentes, coordinadora del diplomado por parte del partido. (Lourdes Naranjo, página15) 
El Reloj-PRD en riego de perder votación: De seguir la práctica de Nueva Izquierda (NI) expresión del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), de “repartir los puestos”, el partido corre el riesgo de perder la votación, además de que lo 
cambien por MORENA, advirtió Teresa Samperio León. Tras lamentar que en Hidalgo no haya ninguna expresión que le haga 
contrapeso a Nueva Izquierda, un poco se acerca Izquierda Democrática Nacional, representada por Hugo Jaciel Mendoza; sin 
embargo, distan mucho de poder obtener muchos espacios en los órganos de dirección, hizo un llamado a las cabezas de 
grupo para que cambien la actitud “de siempre” y den apertura a todas las expresiones que convergen en el instituto política. 
Confió que el registro del partido obradorista como partido político nacional pueda ser un impulso de cambio que ejerza 
“presión”, no así la de los demás partidos de reciente creación, ya que los calificó de “membretes y que quizá tendrán debut y 
despedida”. En lo local, menciona, “como siempre” las tres principales cabezas de Nueva Izquierda que son el dúo Luciano 
Cornejo Barrera-Pedro Porras Pérez; así como el ex senador José Guadarrama Márquez y el actual senador Isidro Pedraza 
Chávez, “se repartirán los espacios”. Espacios que incluyen la presentación ante los órganos electorales (INE e IEE), así como 
candidaturas a diputaciones locales y federales de Mayoría Relativa, los primeras espacios de las de representación 
proporcional, y la coordinación en la Cámara de Diputados, entre otras. “Nueva Izquierda es la corriente que predomina y 
ellos toman los acuerdos de quien va a dirigir al partido, y quien va a los cargos de elección popular, al IEE, es una 
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repartición”. Recordó que la presidencia en tres ocasiones la ha tenido Luciano Cornejo-Pedro Porras (diputado federal), en 
dos ocasiones José Guadarrama (con Manuel Hernández Badillo y ahora con Arturo Sánchez Jiménez), decimos que ahora le 
toca a la UFIC, simplemente en los criterios de ellos. Ante ello Samperio León señala la necesidad de una transformación del 
PRD, de retomar sus principios, “el PRD se ha convertido en una empresa, se ha alejado de los ciudadanos, de los 
gobernados, de todo movimiento sindical campesino, entonces no se está moviendo, se ha convertido en un aparato 
burocrático lamentablemente”. 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Consejeros del INE integran un bloque y acaparan Oples: Cinco consejeros del Instituto Nacional Electoral 
(INE) formaron un bloque para hacer la valoración curricular de los aspirantes a integrar los nuevos Organismos Públicos 
Locales Electorales (Oples). Con esa estrategia ejercieron en la práctica un veto para otros aspirantes, pues más de 95 por 
ciento de los candidatos que llegaron a la etapa de la entrevista lo hicieron con su apoyo, de acuerdo con un listado-al que 
Reforma tuvo acceso-en el que se reflejan los votos de cada consejero para las 18 entidades en disputa. Este bloque lo 
conforman los consejeros electorales Marco Antonio Baños, Adriana Favela, Enrique Andrade, Beatriz Galindo y Javier 
Santiago. Los cuatro primeros son vistos por algunos integrantes del Consejo General como cercanos al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), mientras que a Santiago se le identifica como cercano al Partido de la Revolución 
Democrática (PRD). Estos cinco consejeros opinaron exactamente lo mismo a la hora de valorar las trayectorias de todos los 
aspirantes, más de 500 hombres y mujeres, a integrar los nuevos organismos electorales en las 18 entidades que tienen 
como límite el próximo 30 de septiembre. La valoración curricular era un ejercicio que los consejeros harían individualmente, 
según señalaron integrantes del Consejo General en una respuesta a cuestionamientos planteados por el PRD. “Para 
determinar a las y los aspirantes que seguirían en el proceso y cuya lista fue entregada a los partidos políticos para su 
revisión, los consejeros, de manera individual, realizaron una valoración integral de los currículos de las y los aspirantes, 
considerando (sólo) los aspectos establecidos en los Lineamientos y las Convocatorias”, señala el documento firmado por los 
consejeros Marco Antonio Baños, presidente de la Comisión de Vinculación, y Lorenzo Córdova, presidente del INE. (José 
David Estrada, página 17) 

P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Reconoce Olvera trabajo hospitalario del Edomex: Al acudir a la inauguración de la ampliación de diferentes 
áreas del Hospital de Alta Especialidad del municipio de Ixtapaluca, en el Estado de México, el gobernador Francisco Olvera 
Ruiz reconoció la calidad y servicios ofrecidos a la población, no sólo de dicha entidad vecina sino también de Hidalgo y de la 
zona centro del país. Ante la presencia de Mercedes Juan López, titular de la Secretaría de Salud federal, y del mandatario 
anfitrión, Eruviel Ávila Villegas, el mandatario hidalguense refirió que la salud es de alta prioridad, política social a la que se 
suma la actual administración en la entidad, ya que en Hidalgo este rubro se atiende y fortalece de forma cotidiana. De la 
misma forma agradeció ser considerado para formar parte de la Junta de Gobierno del Hospital de Alta Especialidad de 
Ixtapaluca, “motivado por la invitación de Mercedes Juan y del gobernador Eruviel me sumo a este relevante esfuerzo de 
colaboración para apoyar en lo que sea necesario, a fin de que esta importante institución continúe ofreciendo servicios de 
calidad”. Dio a conocer que instruyó al secretario del ramo en el estado, Pedro Luis Noble Monterrubio, para concretar el 
convenio respectivo con el nosocomio mexiquense, a fin de que familias hidalguenses que habitan en municipios cercanos al 
mismo continúen beneficiándose de los servicios médicos especializados que ahí se brindan. En su oportunidad la secretaria 
Mercedes Juan reconoció el interés demostrado por los gobernadores Eruviel Ávila y Francisco Olvera, para brindar una 
atención oportuna y de calidad en favor de habitantes de los estados de México e Hidalgo, respectivamente. (Alberto 
Quintana, página 03) 
Milenio-Reconoce Olvera calidad de hospital en Ixtapaluca (Redacción, página 08) 
El Reloj-Amplían cobertura de salud, benéfica a hidalguenses (Sergio Juárez, página 03) 
Uno más Uno-Reconoce JFOR servicios y tecnología de hospital (Redacción, página 05) 
Síntesis-Hidalguenses, con la posibilidad de curarse en Edomex (Tania Monroy, página 04) 
Plaza Juárez-Beneficia Hospital de Alta Especialidad de Ixtapaluca, también, a hidalguenses, reconoce FOR 
(Redacción, página 3A) 
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El Independiente-Convocan a Premio Estatal de la Juventud: El gobierno de Hidalgo lanzó convocatoria al Premio 
Estatal de la Juventud 2014, como reconocimiento al emprendedurismo, trabajo, esfuerzo y liderazgo de este sector de la 
sociedad. Está dirigida a asociaciones de profesionistas, instituciones educativas y aquellas que contribuyen a la formación de 
nuevas generaciones, así como a personas físicas que consideren recibir dicho galardón. La condecoración será entregada a 
hidalguenses entre 12 y 29 años de edad, cuyo quehacer sea considerado ejemplo para crear y desarrollar motivos de 
superación personal o de progreso a la comunidad. Se entregará en dos categorías: 12 a 17 y de 18 a 29 años, podrán 
obtener el premio individual o en grupo quienes no hayan recibido con anterioridad dicho reconocimiento. Se concederá en 
las siguientes distinciones: logro académico, discapacidad e integración, ciencia y tecnología, derechos humanos y labor 
social. Cada propuesta deberá contener los siguientes documentos: cédula de registro proporcionada por el IHJ y carta 
mediante la cual alguna de las instituciones o personas propongan la candidatura correspondiente. Las y los interesados 
podrán proponerse a sí mismos con los siguientes requisitos: currículo y semblanza, acta de nacimiento, identificación oficial y 
comprobante de domicilio, pruebas documentales, audiovisuales, gráficos o bibliográficas que acrediten el merecimiento de la 
candidatura. La documentación deberá ser entregada en las oficinas del Instituto Hidalguense de la Juventud (IHJ) o en las 
instancias municipales de juventud a más tardar el 15 de octubre de 2014 a las 16:30 horas. Las y los acreedores al Premio 
Estatal de la Juventud Hidalgo 2014 recibirán estímulo económico de 7 mil 500 pesos, además del documento que avale su 
participación. Interesados podrán solicitar información y cédula de inscripción al departamento de participación juvenil del IHJ 
en avenida Juárez 1105 colonia Maestranza, plaza Diamante tercer piso, o al 7717193296; la convocatoria está disponible en 
el sitio web juventud.hidalgo.gob.mx. (Redacción, página 05) 
Milenio-Convoca IHJ al Premio de la Juventud (Redacción, página 15) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
El Independiente-Descarta Eleazar escaños políticos en 2016: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, descartó cualquier aspiración política al término de su gestión en 2016 y afirmó que lo único que desea es “ser un 
pachuqueño más”. Dijo que escucha y lee a través de los medios de comunicación las posibilidades de escalar posiciones 
como representante popular, sin embargo lo más importante para él será la convivencia familiar al finalizar su gobierno. 
Aprovechará la oportunidad de ser alcalde, con el agradecimiento hacia la ciudadanía que le brindó la confianza de 
representarlos, y también con los que no, para estar tranquilo una vez que concluya su administración. “No es algo que me 
preocupe, insisto, mi familia es lo más importante para mí. Me siento contento, más no satisfecho al 100 por ciento porque 
siempre quedan pendientes por hacer en el ejercicio de gobierno.” A través del sistema estatal de radio, el munícipe reiteró 
que siempre dará las gracias a quienes le ofrecieron su respaldo, pero al término de su gobierno desea ser únicamente un 
pachuqueño más. Un día después de su tercer informe de labores, insistió en entrevista el proyecto de remodelación de la 
plaza Independencia que contempla la construcción del centro cultural El Reloj, monumento del cual descartó hundimientos. 
Sin embargo, reconoció una intervención pronta en el estacionamiento inferior debido a que la parte estructural está dañada, 
“tiene algunas complicaciones” y es momento de hacer los trabajos correspondientes. (Redacción, página 04) 
Milenio-Buscan reducir delitos en barrios con rehabilitación (Alejandro Suárez, página 25) 
El Reloj-En marcha obras para barrios altos de Pachuca (Yina Bautista) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Presupuesto para 2015: Entre septiembre y octubre de cada año se acostumbra dejar listo el paquete presupuestal para el 
gobierno del estado, documento en el que se plasma la cantidad de recursos que se requerirán o destinarán para las obras 
públicas y planeación de proyectos y culminación de otros. La mecánica anual es la misma, representantes del gobierno de 
Hidalgo y sus legisladores federales-diputados y senadores-cabildean los proyectos en comisiones legislativas, con líderes 
parlamentarios y con enlaces del gobierno federal (ahora), a fin de planchar temas y agendar reuniones con integrantes del 
gabinete estatal y el propio gobernador. Dependiendo del sapo es la pedrada, dicen los que han acudido a dichas reuniones, 
en las que se demuestra la verdadera política de fondo, la que todos quieren pero pocos pueden lograr. Convencer a propios 
y extraños e imponerse sobre otras fracciones parlamentarias y sobre todo a otros grupos políticos de las entidades 
federativas, es una labor que pocos pueden llevar a cabo. Hidalgo lleva las de ganar para 2015 en esta materia, a pesar de no 
contar con el recurso más oneroso o acaudalado en cada año, tiene una bancada experimentada y sobre todo el apoyo de los 
funcionarios federales del gabinete presidencial. Quien afirme o diga que personajes como el ex gobernador Miguel Osorio, 
secretario de Gobernación, no influyen en este proceso de asignación presupuestal para los estados (más ahora que tiene la 
mano en el tema de seguridad) es poco confiable de pronósticos. Seguridad, inversiones privadas, apoyo a indígenas, apoyos 
de programas sociales, vivienda, son solo algunos de los temas en los que Hidalgo tendrá más recurso para 2015 con la 
ayuda de la federación. Por su lado, el gobernador Francisco Olvera ya anticipó lo previsible, que serán de 25 a 30 mil 
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millones de pesos los que se obtendrán para operar el siguiente año, eso sin contar lo antes descrito en materia federal y 
gestión social, que en municipios del estado es fundamental, más si se toma en cuenta que en muchos de ellos sólo estos 
apoyos son los que llegan. A Hidalgo le toca el cabildeo duro estas semanas, las asignaciones presupuestales deben quedar 
bien amarradas y será cuestión del oficio político de sus representantes el que se “vendan” los proyectos estatales para 
etiquetar recursos en el presupuesto federal 2015, pues de ellos depende que algunas obras que siguen en proceso puedan 
ser terminadas con las asignaciones federales o grandes proyectos de infraestructura en los municipios y la capital del estado 
se comiencen a construir, como hospitales o carreteras, principalmente, además de los recursos para municipios en materia 
de seguridad y de infraestructura básica que todavía hace falta. 

 (Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Mirador local 
 
Será al principiar el nuevo año, tal vez entre los meses de enero y febrero, cuando la mayoría de los partidos políticos 
presenten las listas de sus "gallos" rumbo a la contienda de julio próximo, en tanto todo son especulaciones de lo que podría 
o no suceder en la es-cena política. Se habla, por ejemplo, de que dos secretarios estatales son punteros para comandar el 
año entrante al Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo. El primero de ellos es el actual secreta-rio de Planeación y 
Desarrollo Regional, Alberto Meléndez Apodaca, quien cono-ce plenamente la operación electoral y política en todas las 
regiones del estado. Meléndez lleva un pulso casi perfecto de la entidad, pues los reportes cotidianos le informan de la hora a 
la que sale el sol, a la que "canta el gallo", así como de quiénes y dónde se reúnen para bus-car fines determinados en los 84 
municipios del estado. Meléndez, con amplias posibilidades de lograr un espacio en San J ..í9.ro, sabe queso experiencia 
podría servir aun partido al que Ricardo Crespo, "su pupilo" en el ayuntamiento, hizo triunfador en los comicios recientes. En 
la lista por la presidencia del PRI, aparece también Aunard de la Rocha, el "joven" tesorero hidalguense, quien tiene abierto el 
abanico de posibilidades políticas, al ser precisamente la juventud su mejor aliado. Su papel en Finanzas ha sido discreto, 
pero a diferencia del resto de los tesoreros estatales, se ve más interesado por participar en el ámbito de la política en otras 
escalas, por tanto, conducir al PRI estatal seria para De la Rocha una posibilidad para llegar a la Casa Rule, por ejemplo. Así 
De la Rocha y Meléndez, serían para el sistema las dos cartas más con-fiables, aunque tampoco se desestima a otros 
veteranos personajes que han levantado la mano en aras de aumentar su "mezquino" capital político, como ocurre en todos 
los partidos políticos. Como segunda fuerza y pese a sus di-visiones internas, aparece el Partido de la Revolución Democrática 
como la fuerza más consolidada, y será muy posiblemente Ramón Flores, el discípulo de Pepe Guadarrama, es responsable de 
continuar la tarea del ingeniero Arturo Sánchez, probable sustituto de Pedro Porras en la sede legislativa del país. El resto de 
los partidos parece tener tiempo para dos cosas, primero intentar recuperar la confianza de los electores y después, ponerse 
a "rezar" para evitar perder el registro ante el INE, y con ello, las consecuentes canonjías derivadas de nuestra "endeble" 
democracia. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Vocales extraviadas… 
 

Estrategias: Entre los estrategas priistas de Hidalgo hay una constante inquietud que nace en la misma capital, donde los 
sondeos de opinión no les auguran más que “dolores de cabeza”, porque la ciudadanía simplemente está muy molesta con 
sus autoridades. Hace varias semanas en las Vocales Radio comentamos sobre los pormenores de una reunión de alto nivel 
entre las autoridades del gobierno estatal, el ayuntamiento capitalino y las instancias involucradas en la construcción del 
proyecto de transporte denominado “Tuzobús”. Ahí el alcalde capitalino, Eleazar García, hizo evidente su preocupación por las 
molestias que la obra generaba a la población, que todos los días se queja a través de diferentes espacios informativos. Y es 
que por muy “ciudadano” que sea su origen, ningún funcionario público en el mundo gusta de la crítica y menos si no es el 
responsable del origen de los embates. Respecto a la elección federal del 2015, el distrito de Pachuca es la joya de la corona 
local y la actuación del alcalde es determinante para los planes del candidato que su partido-al menos con el que tiene filia-
designe. Ya es muy complicado para el PRI conciliar intereses internos, definir cuál de sus aspirantes garantizaría el triunfo, 
como para sumarle desventajas con los temas de las obras del Tuzobús, la recolección de basura, el radar de velocidad o la 
inseguridad. Insistentemente mencionan a Ricardo Crespo como el próximo candidato a diputado federal por el Distrito VI 
Pachuca, pero en el PRI no descartan otros nombres como Carolina Viggiano o la regidora Adriana Flores. Ante un panorama 
complicado para el tricolor en el distrito de Pachuca, rumores indican que la estrategia centrará sus baterías en el municipio 
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de Mineral de la Reforma, donde está “la bolsa de los votos”. 

 (Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Frontera México-EU… un futuro incierto: Insisto, sin pretender ser apocalíptico, que en los próximos meses y años 
veremos cómo la frontera de México con Estados Unidos comenzará a militarizarse y, posiblemente, se cierre de una manera 
más agresiva. Y es que hay notas que no hacen mucho ruido en los medios da ambos lados de la frontera, pero cada vez 
suena con más frecuencia la preocupación de congresistas y gobernantes estadunidenses sobre el presunto ingreso de 
terroristas de oriente a la Unión Americana. Esta semana, por ejemplo, el congresista de Utah Jason Chaffez ha señalado 
públicamente que cuatro terroristas fueron capturados por EU en suelo texano, y que las autoridades de su país han 
guardado silencio al respecto. La denuncia del congresista se puede asociar a la decisión del gobernador texano Rick Perry de 
llamar tropas a resguardar la línea fronteriza, algo que le costó un enfrentamiento verbal con la cancillería mexicana. En un 
sentido similar personajes estadunidenses acusan a grupos fundamentalistas como Hamas y Hezbolla de colaborar con 
narcotraficantes mexicanos para construir túneles que cruzan la frontera. A los narcos las vías subterráneas les sirven para 
introducir droga, y a los terroristas para ingresar sin problemas al que consideran territorio enemigo. Ninguna autoridad, al 
menos que yo sepa, ha hablado públicamente de esa posible unión de grupos ilegales, pero no me sorprendería mucho que 
ya hubiera una alianza así. La seguridad de Estados Unidos es un tema sensible para el electorado de esa nación y, tal vez, 
por eso el gobierno de Obama no toque mucho el tema, pues busca que su partido repita en la presidencia. Pero si ganan los 
opositores de Obama, no dude en que restringir a lo máximo la frontera será una de las primeras acciones que hagan. 

 (Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que esta semana se realizará el primer informe de actividades del Onmpri juvenil de Pachuca, primer ejercicio de 
transparencia del organismo en su etapa de renovación y en donde se han atendido a cientos de mujeres de la capital 
hidalguense con gestión social 

: Que luego de la elección interna de delegados estatales, en el PRD ya comenzaron las negociaciones rumbo a la renovación 
de su dirigencia en el estado. Dicen que el encargado de generar acuerdos con todas las expresiones políticas del partido 
amarillo es el secretario general, Marco Antonio Rico, quien se reunirá con los líderes de las tribus para ir maquinando la 
elección de dirigente. Aunque quien lleva mano en la elección del nuevo líder es la Ufic, a través de Isidro Pedraza, dicen que 
buscarán a alguien que le llene el ojo a todas las tribus. ¿Será? 

: Que a quien no le está yendo bien después de presentar su informe de labores es al alcalde de Tula, Jaime Allende, quien 
hace unos días tuvo un altercado con los vecinos del fraccionamiento Arboledas, debido a que al edil le urgía que se 
inaugurara una nueva carretera; sin embargo, los pobladores no se lo permitieron debido a que la obra ya presenta 
cuarteaduras y fisuras, pese a que nadie le ha dado uso, por lo que exigen que se inaugure hasta que esté terminada y de 
buena calidad. 

: Que en el municipio de Tulancingo ni si quiera los regidores saben cuándo se publicarán las adecuaciones que se realizaron 
al bando de policía y buen gobierno, ya que el que tenían estaba rebasado por la realidad que se vive todos los días en la 
ciudad. El problema es que dicen que hay todavía algunos reglamentos que ya quedaron totalmente obsoletos, pero mientras 
no se publique el nuevo seguirán operando. Dicen que el alcalde Julio Soto todavía no ha dado la orden para que se publique 
este reglamento ni las modificaciones que hicieron a la Ley Orgánica Municipal. 
 
 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
“Proespa nos dice que todo está mal, que el Relleno Sanitario Intermunicipal incumple con todo, y lo ha notificado a los 
municipios y no han tomado en cuenta la recomendación. Supuestamente esa planta es para la basura nueva” 
Argelia Velázquez León 
Apoderada legal de los propietarios del predio donde se asienta el relleno sanitario. 
 
“Motivado por la invitación de Mercedes Juan y del gobernador Eruviel, me sumo a este relevante esfuerzo de colaboración 
para apoyar en lo que sea necesario a fin de que esta institución continúe ofreciendo servicios de calidad” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador del Estado, sobre la ampliación del hospital de Ixtapaluca, en el Edomex. 
 
“Vamos a esperar a convocar a las diferentes expresiones, la posibilidad de los primeros acercamientos bajo la base de la 
estabilidad propia del partido bajo la primicia de tener un buen proyecto para los próximos tres años” 
Marco Antonio Rico Mercado 
Secretario General del PRD en el estado, sobre la reunión con líderes de tribus. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 

que el ex alcalde de San Salvador, Humberto Calixto Mendoza, es el que ostenta la cartera más importante dentro del grupo 
de hidalguenses que forman parte del nuevo comité nacional de la Confederación Nacional Campesina. Calixto Mendoza es 
secretario de Acción Política, identificado desde hace años con el grupo político que encabeza el diputado federal José Antonio 
Rojo García de Alba, exdirigente del tricolor en la entidad. 

que San Felipe Bravo Mena logró lo que ningún santo hubiera concebido hasta hace una semana, al lograr reunir en un 
mismo evento del PAN al actual dirigente estatal, Alejandro Moreno Abud, y a su férreo opositor Daniel Ludlow Kuri, con 
motivo de la conferencia por el 75 aniversario de ese instituto político. Eso sí, los cotos de poder quedaron bastante 
evidenciados, pues mientras Moreno Abud estuvo en primera fila y hasta compartió asiento a un lado del ex lídernacional 
panista, a Ludlow Kuri y la exdiputada Yolanda Tellería (quien ya tiene trabajo en el gobierno estatal) ni asiento les tocó y 
tuvieron que aventarse todo el acto de pie. 

que a propósito del evento conmemorativo por los 75 años del PAN, los asistentes se quedaron con cara de “juayderito” 
cuando al maestro de ceremonias, Jorge Alfredo Moctezuma Aranda, le dio por enlistar todos los “milagros” atribuidos 
durante la presidencia al frente del panismo de Luis Felipe Bravo Mena, incluidos aquellos detallados en inglés, con tan 
indebida pronunciación que el auditorio en pleno no dudó en esbozar su mejor sonrisa. 

que al parecer la llenadera no es cosa que conozca el exfuncionario, exdiputado local, federal, exsenador y expriísta José 
Guadarrama Márquez, quien ya amarró la nominación a diputado federal plurinominal por el PRD, una vez que los dirigentes 
de Nueva Izquierda se repartieron un pastel que comerá luego de que Ramón Flores sea designado dirigente del sol azteca en 
Hidalgo. Todo amarrado, dicen. 

que se avecina un posible cambio en la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), en Hidalgo, pues la actual 
titular, Patricia González, sería removida a otro encargo dentro de las oficinas centrales de esta dependencia en el Distrito 
Federal en respuesta a la petición de varias comunidades del Valle del Mezquital, quienes han exigido en varias ocasiones su 
salida por presuntos malos manejos en la distribución de los programas de apoyo. Dicen los que saben que ya hay una larga 
lista de políticos hidalguenses listos para entrar al relevo de la funcionaria. 
 
 (Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
El costo de que entre un nuevo gobierno federal se refleja en la industria de la construcción. 
  
(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que los mejores puentes en Hidalgo no son los que construye la Secretaría de Obras 
Públicas, sino los que se organizan los diputados locales. 

La semana que pasó, los legisladores decidieron adelantar a lunes la asamblea del martes, además de suspender la del 
jueves, a fin de dar rienda suelta a su patriotismo y celebrar con toda calma el aniversario 204 del inicio de la Independencia 
en México. Mientras, los asuntos se siguen acumulando en las comisiones. 

Aunque faltan casi dos años para la renovación del Congreso local, que se llevará a cabo en junio de 2016, algunos 
funcionarios estatales no tienen empacho en hacer públicas sus aspiraciones políticas. 

Es el caso del titular del Instituto Hidalguense del Deporte (Inhide), Salvador Franco, quien da por hecho que será candidato 
a diputado por parte de su partido, el PRI. Al menos eso dicen personas cercanas a este joven político. 

Habitantes de Zempoala están inconformes por la excesiva publicidad que contrató su presidenta Selene Peña para difundir 
su tercer informe, la cual incluyó espacios que, por respeto a la gente que gobiernan, ni siquiera los alcaldes de los municipios 
más importantes del estado se atrevieron a pagar. 

A pocos meses de los “destapes” para las diputaciones federales que estarán en juego en 2015, los sondeos que lleva a cabo 
el PRI estatal indican que la candidatura más peleada hasta el momento es la correspondiente al distrito de Tepeapulco. 

Según se dice en Radio Pasillo, la lucha por esta nominación es protagonizada por cinco mujeres priistas, entre delegadas 
federales y funcionarias estatales. 

Ciudadanos de Pachuca denunciaron que el pasado jueves un automovilista atropelló a un anciano en la calle Morelos, a un 
costado de la Casa Rule, y una agente de tránsito asignada a la zona nada hizo por detener al responsable, pues al parecer 
estaba muy ocupada quitando placas. 

 (Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Nuevas instalaciones de la Feria, hasta el 2016 
De que se va, se va de las actuales instalaciones a un costado de la Plaza de Toros, pero el para cuándo nadie lo sabe. Se 
habló que tal vez desde este año estrenaría local y hasta se le ubicó por Matilde. Pero es evidente que no hubo tiempo. Sin 
embargo ahora se habla que sería hasta el 2016, o lo que es lo mismo para otra administración. Sería prudente que de una 
vez se viera a lo que serán destinados los actuales terrenos de la Feria Pachuca. Lamentable resultaría encontrarnos a la 
vuela de la esquina con una nueva plaza comercial, cuando hacen falta y con urgencia, espacios verdes, es decir parques. 
 
Buen apoyo de FOR a EGS 
Hacía falta y el gobernador decidió hacerlo: apoyar públicamente al alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, que 
últimamente ha sido objeto de toda una campaña en su contra por las obras que realiza. Francisco Olvera Ruiz, con tacto y 
un mensaje directo para quienes debieran escucharlo, confirmó lo que había anunciado en su propio informe: El Centro 
Cultural de El Reloj va. El edil pachuqueño, ya con ese apoyo que era vital, presentó gráficamente lo que será esta gigantesca 
obra. Ejercer el poder es eso, ejercerlo. Olvera Ruiz dejó muy en claro que comparte la idea del alcalde y la urgencia de 
rescatar la plancha donde está el Reloj Monumental. Por supuesto hay los que a toda costa piden que se haga una consulta 
donde se les consulte a ellos, porque resulta que son la voz de todos, así dicen. Y no, en serio que si para todo se recurre a 
consultas que exigen los de siempre, es decir los que quieren ser consultados para sacar provecho de todo, no se llega a 
ninguna parte. El Ejecutivo estatal dio una muestra y lección de lo que es eso, ser ejecutivo. 
 
 
 
Pasos firmes de Alfredo Bejos 
 Finalmente el ex diputado local y hoy secretario de Turismo y Cultural, Alfredo Bejos, se le ve mucho más maduro en el 
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asunto de la política, tanto que empieza a ser considerado como serio aspirante a la nominación por la alcaldía de Pachuca. 
Falta mucho por supuesto, pero ya se le ve como una opción real, posible. Al paso de los años, el médico dentista ha logrado 
una madurez cierta que por muchas razones le impedirá cometer errores de principiante. Por lo mientras se le ve con buenas 
decisiones al frente de la dependencia que dejó el bailarín Renato Olivares. En muchos sentidos se esperan buenos resultados 
de su gestión. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Permitir que más familias hidalguenses gocen de un hogar digno y seguro es uno de los compromisos del gobernador Olvera 
Ruiz, por ello la comisión estatal de vivienda prepara acciones en varias fases y con recursos que superan los 700 millones de 
pesos para que, en primera instancia burócratas de la entidad y luego los no asalariados, adquieran créditos y compren sus 
casas. Esta decisión refleja la preocupación del gobierno estatal por establecer mejores condiciones. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-José Juan Viggiano: El diputado por el distrito con cabecera en Molango de Escamilla mantiene el trabajo puntual 
desde las comisiones de las cuales forma parte, igualmente sigue con la cercanía hacia las diferentes demarcaciones incluidas 
en esta jurisdicción para actualizar la información sobre las necesidades de la gente. De ahí que el exalcalde de Tepehuacán 
opta por una sana relación con sus representados. 
 
Abajo-Fermín Hernández: Nuevamente las voces de los habitantes de Mineral de la Reforma suenan para emitir su 
descontento sobre las acciones desarrolladas desde la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, pues insisten en 
que el titular del área debe perfeccionar sus estrategias, ya que las condiciones no cambian del todo y eso dispara las 
inconformidades en diversas colonias. 
 
 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
 PROBLEMAS 
Señalaron los grillitos que el informe del alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, casi fue opacado por 
cuestiones ajenas a su administración. Resulta que un grupo de padres de familia acudió a las inmediaciones 
del conocido salón donde el edil capitalino efectuaba la glosa de su informe; querían expresar su malestar al 
titular del Instituto Hidalguense del Deporte, Salvador Franco Cravioto, pues un grupo de 46 judokas 
pachuqueños no podrían asistir a un torneo en Puerto Vallarta, debido a que la dependencia no otorgó el apoyo 
de transporte comprometido en días pasados. El argumento del funcionario fue que carecían de dinero debido 
a que lo habían destinado para apoyos en otras disciplinas, fue la presión de las madres lo que obligó a Franco 
Cravioto a facilitar un autobús, a fin de trasladar a los pequeños deportistas hidalguenses. 
  
¿OPOSICIÓN? 
 Donde de plano la oposición no existe es en el cabildo de Huejutla, y es que cuentan los grillitos que el 
presidente municipal Alfredo San Román Duval, quien llegó al cargo en 2011 con el respaldo político de 
Movimiento Ciudadano, hoy se ve más cercano a las filas del PRI, además de acuerdo con declaraciones de 
regidores emanados del PAN o del PRD “el ayuntamiento trabaja bien”, cuando son evidentes la falta de 
obras, actitudes arbitrarias hacia la población, entre otros conflictos. 
  
  
TRANSPORTE 
Usuarios del servicio público solicitaron que la Subsecretaría del Transporte de Hidalgo establezca como requisito 
obligatorio que los trabajadores del volante presenten un certificado médico, con el fin de evitar accidentes 
como el ocurrido el pasado viernes en la zona metropolitana de Pachuca, que ponen en peligro a quienes utilizan 
estos medios. 
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DESAZOLVE 
 Habitantes de Pachuca y Mineral de la Reforma en la zona sur demandaron a las autoridades municipales y a la 
Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial que apliquen de forma inmediata un programa de 
desazolve en alcantarillas y drenes pluviales para evitar inundaciones en la presente temporada de lluvias. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Gastan diputados en cantinas y spa: Las 35 comisiones especiales de la Cámara de Diputados incumplen 
con la obligación de presentar un informe semestral de actividades y gastos, a pesar de que costaron al menos 59 millones de 
pesos entre septiembre de 2012 y agosto de 2014. El artículo 207 del Reglamento de la Cámara de Diputados establece que 
el pleno de San Lázaro autoriza la creación de comisiones especiales a petición de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). 
El objetivo de una comisión especial es analizar temas específicos, importantes y/o coyunturales, y una vez que el asunto se 
declara concluido, deberán disolverse. A diferencia de las comisiones ordinarias, no tienen facultad para dictaminar. Las 
comisiones especiales, según el artículo 208 del Reglamento de la Cámara de Diputados, deben presentar un plan y 
calendario de trabajo, así como informes semestrales donde transparenten “el destino final de los recursos económicos y 
materiales utilizados durante cada año legislativo”. Hasta el 1 de septiembre pasado, sólo tres comisiones especiales (de 
Programas Sociales, de la Cuenca Lerma-Chapala-Santiago y de Feminicidios) habían publicado en la página de internet de la 
Cámara de Diputados (www.diputados.gob.mx) dos informes cada una, mientras que otras 15 comisiones mostraron sólo 
uno. Si estos órganos cumplieran con el reglamento, habría 68 informes y no los 18 que están en línea. Las comisiones 
especiales realizaron 139 reuniones desde que inició la 62 Legislatura hasta el 24 de mayo de 2014. El promedio es de cuatro 
reuniones, una cada tres meses y medio. Durante las primeras tres semanas de abril de 2014, EL UNIVERSAL solicitó 
entrevistas con todos los presidentes de las comisiones especiales, pero sólo siete aceptaron. Algunos afirmaron que la 
Cámara de Diputados se tardaba en colocar en la página los informes que ellos entregaban. “Esta comisión siempre está 
trabajando, si no estamos en reunión aquí en la cámara, yo o alguno de los integrantes está en reunión con la industria que 
es tema de nuestra comisión (…). Los gastos de esta comisión son totalmente transparentes, todo se va en trabajo y 
materiales de apoyo para nuestra labor, lo que le falta a las comisiones especiales son recursos”, aseguró el priísta Salvador 
Romero Valencia, presidente de la Comisión Especial de la Industria Automotriz y del Acero. El miércoles pasado, la comisión 
especial más reciente, creada para investigar la contaminación en los ríos Sonora y Bacanuchi, entregó su primer informe a la 
Jucopo. 
Los recursos. 
El presupuesto asignado a las comisiones especiales es de 27 mil pesos mensuales en efectivo, asesores, auxiliares 
administrativos, telefonía celular, automóvil, vales para comida y boletos de avión. Pero “el monto ejercido por dichos órganos 
de apoyo legislativo (…) eroga un promedio mensual de 24 mil 458 pesos por comisión”, según la Unidad de Transparencia a 
la solicitud de información 10102. La respuesta sólo da cuenta de los gastos de operación y el fondo fijo, no contabiliza los 
recursos humanos, los vales de alimentos y los servicios de cafetería, edecanes y montaje. El acuerdo del Comité de 
Administración sobre los recursos humanos, materiales y financieros de las comisiones especiales firmado el 26 de septiembre 
de 2012, a tres semanas de que inició la 62 Legislatura, establece un monto de por lo menos 108 mil pesos por cada uno de 
estos órganos. Las comisiones especiales tienen diversa temporalidad: una tiene 21 meses; dos, 18 meses; 16 llevan 17 
meses; 13, van por 16 meses; una, seis meses; otra, cuatro meses, y la última no ha cumplido el mes, de acuerdo con la 
información publicada por la Cámara de Diputados en su página de internet. El costo de las comisiones especiales, sin tomar 
en cuenta la más reciente, fue de 59 millones de pesos del 1 de septiembre de 2012 hasta agosto de 2014. Es decir, cada 
uno de los 18 informes costó 3.2 millones de pesos; cada una de las 139 reuniones costó 425 mil pesos. Las comisiones 
especiales sólo tienen la obligación de justificar los gastos de operación y fondo fijo. Hasta octubre de 2013, cuando se hizo la 
solicitud de información, las comisiones especiales debieron haber justificado 3.3 millones de pesos, si se toman en cuenta los 
24 mil 458 pesos declarados por la Unidad de Transparencia, sin embargo, las facturas obtenidas por transparencia suman 
sólo 2.3 millones de pesos hasta octubre de 2013. De los gastos soportados con las facturas, un 20.6% corresponde a 
transporte y pasajes, 17.9% a papelería y 32.8% a alimentos, a pesar de que mensualmente reciben cinco mil 500 pesos en 
vales de comida. Comidas, spas, lujos... Las visitas a lujosos restaurantes son constantes y el monto de las facturas es 
elevado y algunas son expedidas de madrugada y por locales conocidos como cantinas. El domingo 10 de marzo de 2013, 
una comisión especial facturó tres mil 216 pesos en el establecimiento La Chilanguita, ubicado en el puerto de Acapulco, 
Guerrero, expedida a las 2:55 de la madrugada. El 15 de marzo de 2013, una comisión facturó tres mil 189.66 pesos por 
“consumo” en el Royal Spa, ubicado en el kilómetro 205 de la carretera federal México-Laredo, en el municipio de San Pedro 
Zimapán, Hidalgo. Otra factura expedida por la persona física Ramiro González Castellanos, el 17 de mayo de 2013, en La 
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Palma, Michoacán, evidencia un consumo de 20 mil 229 pesos. El jueves 30 de mayo de 2013, a las 12:48 horas, algún 
miembro de una comisión especial pagó 19 mil 491 pesos en el Restaurante Sir Winston Churchill’s de la colonia Polanco, una 
de las zonas más exclusivas de la ciudad de México. El 1 de octubre de 2013, una comisión pagó 28 mil 602 pesos a 
Artesanías Diversas León, en Tlaquepaque, Jalisco. “Tenemos un presupuesto tan pequeño que se nos vuelve nada, contamos 
con 23 mil pesos al mes (…). Nunca estaré de acuerdo que el recurso se desvíe; si se va para cosas que nada tienen que ver 
con la comisión, condeno esa situación. No es mi caso”, dijo la diputada perredista Gloria Bautista Cuevas, presidenta de la 
Comisión Especial de Asuntos Alimentarios. “A mi comisión le faltan recursos, despachamos en un cubículo de cuatro por 
cinco metros; nosotros nos hemos tenido que apretar el cinturón y sí veo mal que quieran justificar gastos con temas que no 
sean de la comisión”, dijo el panista Erick Marte Rivera Villanueva, presidente de la Comisión Especial de Energía Renovables. 
(Elidet Rodríguez, Gerardo Hernández y Héctor Cama, primera plana). 
La Jornada- Crece la moda de cortarse la piel entre adolescentes: Una escritura en el cuerpo. Una forma de expresar 
el dolor síquico y también de defenderse, sentirse y concentrarse en el sufrimiento físico para olvidar el otro. Eso es el 
cutting, cortarse la piel, un mecanismo cada vez más frecuente entre los adolescentes y del cual poco se sabe porque se 
esconde debajo de la ropa, en sitios del cuerpo accesibles para los chicos y a la vez fáciles de ocultar a la vista de los demás. 
Cualquier objeto punzocortante sirve para realizar las marcas (rayas) en brazos, piernas y abdomen: las tijeras de la escuela, 
el compás, la punta de la pluma, lo que sea con tal de poder liberarse, de sentirse vivos y encontrar la paz que necesitan. Al 
menos un rato, explicó Sandra Posadas Pedraza, maestra en sicoanálisis de la Clínica de Atención Integral del Niño Maltratado 
del Instituto Nacional de Pediatría. La sensación de bienestar que les provoca a los jóvenes –hombres y mujeres– cortarse la 
piel es pasajera. Como carecen de otras herramientas para expresar lo que les molesta, regresan una y otra vez a escribir en 
su piel. El cutting es cada vez más común entre niños y niñas que entran a la etapa de la adolescencia. De hecho, en los 
pasados cuatro años se duplicó la demanda de atención en los servicios de salud, comentó la especialista. Estudiantes de 
secundaria, los más propensos No existen estadísticas oficiales sobre los cortes en la piel, pero sin duda, aseguró, es un 
problema frecuente entre los chicos que cursan el nivel secundaria. Al menos eso es lo que ella ha podido comprobar en sus 
visitas a los planteles escolares. Y es común, dijo, porque refleja lo que ocurre en la sociedad, inmersa en altos niveles de 
violencia y estrés. Parece que nos acostumbramos a vivir con esto, pero tiene repercusiones graves en los individuos y sobre 
todo en los niños y adolescentes. En estos últimos se acentúa la crisis porque de por sí viven un momento de intensos 
cambios internos. La transición entre la infancia y la adolescencia. Ya no son niños y ahora sus padres los tratan de manera 
diferente y ellos mismos han cambiado. No quieren cerca a sus papás, pero a la vez los necesitan. Es un momento de crisis, 
muchas veces incomprendido por los adultos, comentó la sicoanalista. Es difícil entender y más todavía lograr una actitud 
diferente en el trato hacia los jóvenes. Sin embargo, advirtió, los adultos, padres de familia, deben evitar emitir juicios de 
valor, tienen que asumirse como amigos de sus hijos, escucharlos sin opinar, a menos que les pidan su punto de vista y 
aunque reprueben lo que están escuchando. Los adultos tenemos que aprender a escuchar y eso significa no imponer lo que 
pienso, ni lo que quiero y deseo para él o ella. En ocasiones los chicos no van a pedir la opinión de sus padres, pero sí 
quieren ser escuchados. Luego, ellos solos regresarán porque saben que no serán juzgados ni perseguidos. El reto es que los 
adultos toleren. Esa es parte del secreto de una convivencia armónica y de generar los espacios de confianza para evitar que 
los niños y niñas recurran al cutting u otras formas de expresión comunes, como el uso de drogas, el consumo de alcohol, los 
embarazos adolescentes o que caigan en trastornos emocionales (depresión y angustia) y/o físicos. Los cortes en la piel 
representan una forma de expresión. En la clínica, comentó Sandra Posadas, es común que los muchachos digan que no 
saben por qué ni para qué se cortan, pero los hace sentir bien. Aunque claramente viven en sufrimiento por causas diversas, 
como las peleas o el divorcio de sus padres, la muerte de alguno de ellos, o haber sido víctimas de abuso sexual, entre otros, 
no siempre identifican la causa de su decisión de cortarse. Algunos lo saben pero no tienen manera de hablarlo para liberarse. 
En ocasiones llegan a la clínica por otra razón, y sólo después de meses de trabajo en la terapia comentan sobre las lesiones 
en su piel. Posadas aseguró que los adolescentes que se cortan no tienen la intención de quitarse la vida. Eso no es. 
Tampoco se debe descartar la posibilidad, pero de entrada no existe esa intención. Para la experta, el riesgo mayor está con 
los adolescentes que no llegan a la clínica, que se están cortando la piel a escondidas. Pueden quedarse sometidos a este 
mecanismo sin lograr verbalizar el dolor que viven. El cutting, insistió, es un reflejo de lo que ocurre en la sociedad. Todos 
estamos preocupados. Los muchachos también. Se preocupan por sus papás, por la situación económica de su casa, porque 
hicieron examen para entrar a la preparatoria y los enviaron a un Conalep a dos horas de su casa y sus padres no pueden 
pagar otra opción. Nos tenemos que ocupar, ver qué es lo que nos está preocupando a todos. 
Los principales síntomas 
Los adolescentes que enfrentan algún sufrimiento y deciden cortarse la piel se pueden mostrar distraídos. Tienen dificultad 
para expresar sus sentimientos y un bajo control de impulsos. Lo importante, advierte la sicoanalista Posadas, es saber la 
causa y generar el ambiente para que el o la joven puedan hablar de eso que les provoca dolor. Los adultos deben tener 
presente que si sus hijos sufren por alguna causa, es de manera inconsciente y por lo tanto no pueden pedir ayuda. Sin 
embargo, sí hay algunas manifestaciones como el bajo rendimiento escolar, la rebeldía y el silencio. La especialista advierte 
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que nunca será un problema sólo del adolescente, sino de la familia en su conjunto. El chico es el síntoma de algo que pasa 
en el hogar. Cuando los papás lo entienden así y deciden enfrentarlo juntos, les va mejor a todos. (Ángeles Cruz Martínez, 
primera plana). 
Excélsior - Superpeso’ brilla a escala global; octava divisa más operada en el mundo: El peso mexicano está 
ubicado en el octavo lugar a escala global entre las divisas con mayor volumen de operación en los mercados cambiarios, 
según la encuesta levantada por el Banco de Pagos Internacionales (BIS). La moneda nacional, de acuerdo con el organismo 
que aglutina a los principales bancos centrales del mundo, opera transacciones con un monto de compra-venta equivalente a 
135 mil millones de dólares diarios. Al respecto, el Banco de México resalta que las transacciones del peso “incluso están por 
arriba de algunas monedas de países desarrollados, y ya es la divisa más operada entre las de los países emergentes”. “Sus 
operaciones sólo están por debajo de las divisas del G7 y superan notoriamente a algunas monedas que regularmente han 
destacado por operarse en condiciones de liquidez, como las coronas sueca y noruega, y las monedas neozelandesa, de 
Singapur y de Hong Kong”, asegura. El peso, la divisa más operada entre las emergentes. El peso mexicano se ubica en el 
octavo lugar a nivel global entre las divisas con mayor volumen de operación en los mercados cambiarios, con un monto de 
compraventa de 135 mil millones de dólares diarios, según el Banco de Pagos Internacionales (BIS). El Banco de México 
resalta que las transacciones del peso “incluso están por arriba de algunas divisas de países desarrollados, y es la más 
operada entre las de naciones emergentes”. “Sus operaciones sólo están por debajo de las divisas del G7 y supera 
notoriamente a algunas monedas que regularmente han destacado por operarse en condiciones de liquidez en la mayoría de 
los principales centros financieros, como las coronas sueca y noruega, el dólar neozelandés, de Singapur y de Hong Kong”, 
abunda. El peso ya le ganó al won de Corea del Sur y al rublo de Rusia. El BIS precisa que en los mercados locales del país se 
comercian a diario 31 mil millones de dólares, mientras que 77 por ciento de las transacciones de compra venta del peso se 
hacen fuera de México, equivalente a 104 mil millones de dólares diarios. A favor. Marco Oviedo, economista en jefe de 
Barclays en México, explicó a Excélsior que, “de acuerdo con la más reciente encuesta del BIS, las operaciones del peso son 
las de mayor volumen de cualquier país emergente y de América Latina, superando incluso a las del renminbi de China”. 
Explicó que el problema de China es que el renminbi no es completamente convertible, mientras que el peso sí. El economista 
dijo que los traders prefieren al peso en los mercados internacionales por la liquidez de la moneda, por la baja intervención 
del Banco de México y por todo el tema de la estabilidad financiera, ya que el país tiene buenos fundamentales 
macroeconómicos. 
Las mejores 
No obstante que el peso es la octava moneda más comerciada, los datos del BIS revelan que su volumen apenas representa 
el 2.6 por ciento de las operaciones globales de divisas, en tanto que el dólar estadunidense la moneda más comerciada en el 
mundo, tiene un volumen de operaciones que representa el 87 por ciento de las operaciones globales. En segundo lugar, 
entre las monedas con más operaciones está el euro con el 33.6 por ciento de las ventas mundiales, en tercer lugar se sitúa 
el yen japonés con 23.2 por ciento de las transacciones globales y en la cuarta posición está la libra esterlina con 11.9 por 
ciento. En la quinta posición de mayores transacciones mundiales está el dólar australiano con el 8.7 por ciento de ventas 
mundiales, en sexto lugar está el franco suizo con 5.2 por ciento de operaciones mundiales y en el séptimo lugar se posiciona 
el dólar canadiense con 4.6 por ciento de las compraventas internacionales. Marco Oviedo explicó que el peso usualmente se 
usa como referencia de mercados emergentes, para cubrir riesgos o para realizar otro tipo de operaciones financieras, como 
tener posiciones de forwards (futuros) donde se tenga el riesgo México, a través del peso, pero es más bien un riesgo 
emergente.  Detalló que en ocasiones a los inversionistas “les conviene cuando se aprecia el peso, pero también cuando hay 
algún problema, donde pierde valor y si están cortos con eso se cubren. Y por eso el peso llega a ser una moneda bastante 
estable en comparación con otras monedas emergentes”. Los resultados del BIS corresponden a la encuesta trianual de la 
institución, en la cual participaron 53 bancos centrales y autoridades monetarias del mundo, las cuales recolectaron 
información de aproximadamente mil 300 instituciones bancarias y de otros intermediarios financieros. El Banxico subrayó 
que la encuesta del BIS muestra que la operación global diaria del peso se incrementó notoriamente al pasar de 
aproximadamente 50 mil millones de dólares en la pasada encuesta de 2010 a 135 mil millones en esta última de 2013. 
Asimismo, los datos de la encuesta reflejan que ahora el 77 por ciento de las operaciones con pesos mexicanos se llevan a 
cabo en el exterior, lo cual se compara con el 67 por ciento reportado en 2010. El 99 por ciento de las operaciones cambiarias 
de la moneda mexicana se realizan contra el dólar estadounidense, seguidas de las operaciones frente al euro, las cuales 
representan el 0.7 por ciento. Adicionalmente, en términos de los plazos a los cuales se operan los distintos instrumentos los 
resultados también son similares a las encuestas anteriores. El 95 por ciento de los swaps continúan concentrándose a siete 
días o menos, mientras que 72 por ciento de las operaciones forward se extienden a un plazo mayor a siete días y menor a 
un año. Aumenta confianza en la política cambiaria del país. El Banco de México destacó que los resultados de la encuesta del 
BIS reflejan las acciones realizadas por las autoridades mexicanas en materia cambiaria, las cuales han contribuido a 
incrementar la confianza del mercado cambiario en el peso. De acuerdo con el banco central, las operaciones del peso se 
ofrecen en condiciones de operación más transparentes, confiables y consistentes con las mejores prácticas internacionales. 
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“Cabe recordar que las transacciones del peso mexicano ocurren durante las 24 horas del día alrededor del mundo”, subrayó.  
“Asimismo, la credibilidad en la conducción de la política económica de nuestro país, y en particular de la política cambiaria, 
también constituye un pilar fundamental para propiciar el desarrollo que se observa en el mercado cambiario del peso”, 
indicó. En términos de la relevancia de México como centro financiero, la distribución geográfica de las operaciones 
cambiarias muestra que en nuestro país se opera diariamente 0.5 por ciento de todas las operaciones cambiarias del mundo. 
Esta proporción ha permanecido estable durante la última década, añadió. En cuanto a las transacciones de compra venta del 
peso, explicó que la proporción que representa el volumen de operación local respecto del total a nivel mundial se ubicó en 
aproximadamente un 23 por ciento, lo cual representó una disminución respecto del 33 por ciento registrado en 2010 y es 
consistente con la evolución que ha mostrado la operación del peso mexicano en otras encuestas similares sobre mercados 
cambiarios. Banxico precisa que las operaciones cambiarias a través de opciones y otros instrumentos derivados continúan 
siendo limitadas. La operación local de instrumentos derivados de renta fija en pesos, los swaps de tasas de interés 
continuaron representando la mayor parte del volumen operado diariamente con 2 mil 250 millones de dólares, un 
incremento de 74 por ciento respecto de la encuesta anterior. Por su parte, los forwards de tasas de interés aumentaron 
moderadamente de 8 millones de dólares diarios en 2010 a 20 millones en 2013. (Felipe Gazcón, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Y AHORA, ¡A POR ELLOS!: En alianza con el grupo de medios más importantes de Reino Unido especializado en economía y 
finanzas, Grupo MILENIO comenzó el 1 de septiembre a difundir las piezas informativas más relevantes de Finantial Times. 
Con base en las mejores experiencias en materia de alianzas editoriales en el mundo, MILENIO ahora está por suscribir otro 
convenio de colaboración editorial-empresarial en España e Italia, que pronto daremos a conocer al auditorio en nuestras 
distintas plataformas informativas. Aquí andamos, pues, el ingeniero Francisco González, director general del Grupo; el 
contador Javier Chapa, director de Medios Impresos, y yo, la víspera de la suscripción del acuerdo, comiendo como náufragos 
en el Alcalde (barrio Salamanca), y luego de una larga y grata caminata, unas irresistibles tapas y chelas en la Gran Vía. Esta 
alianza fortalecerá nuestra oferta informativa, ya que intercambiaremos los mejores materiales periodísticos en beneficio de 
nuestro creciente número de seguidores en el diario, la televisión y milenio.com ¡Salud! 
 
 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve… 
 
Germán Larrea debe tirar la toalla y retirarse de la televisión: Mal ha comenzado el proceso de licitación de las dos 
cadenas de televisión abierta. Una demora por atrasos para aprobar las leyes secundarias de telecomunicaciones, primero, y 
la conflictiva presencia del grupo de Germán Larrea, como interesado, después, despojaron del encanto a la fase de arranque. 
Especialistas en el tema coincidían el fin de semana que, a pesar de que la oferta económica del grupo de Larrea (muy 
exitoso en Cinemex, por cierto) fuera por lejos la más poderosa, la probabilidad de que se quede con una de las cadenas es 
cercana a cero, pues ni la evaluación más técnicamente pulcra y neutral del Instituto Federal de Telecomunicaciones podría 
pasar por alto un par de factores:-El rechazo social que tendría premiar al grupo responsable de la llamada mayor catástrofe 
ecológica de la minería mexicana. –La inconformidad d en Televisa por el hecho de que Germán Larrea, hasta el viernes 
figura del consejo de administración de la televisora, se hubiera servido de información privilegiada para armar un proyecto 
que salga a competir con Televisa. Por lógica, por sentido común, ni la tercera ni la cuarta cadena serán para Larrea. No 
importa que sus admiradores insistan en que el empresario del Grupo México es un virtuoso en el remo a contracorriente. Su 
suerte en la televisión está jugada. Bien haría en anunciar desde ahora que se retira del proceso, que tira la toalla con todo y 
sus 30 mil millones de dólares de valor de capitalización de mercado. Es lo que haría un buen empresario sin probabilidades 
de éxito en un negocio. Qué caso tiene seguir perdiendo. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 
:Que la comisión intersecretarial para el caso Sonora rindió su informe y presentó a Grupo México la primera factura por 
daños al agua, el campo y la salud de 25 mil habitantes, pues esa fue la encomienda que les hizo el Presidente, dejar 
consideraciones políticas aparte y enfocarse en la gente afectada. 

Las indemnizaciones iniciales se entregarán esta semana y suman más de 512 millones, lo que cuantificaron el subsecretario 
de Sagarpa,Ricardo Aguilar; el titular de Cofepris, Mikel Arriola, y el representante de Conagua, Óscar Pimentel. 

:Que, por cierto, esa cantidad es apenas el principio, pues la minera deberá pagar, además, todo el plan de remediación de 
la zona afectada y lo que se acumule, según los comisionados que coordina el secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete, 
bajo la atención del titular de Gobernación, Miguel Ángel Osorio. 

Por lo pronto, cuentan, lo que más preocupa son las condiciones meteorológicas, que podrían complicar las labores de 
saneamiento, y no las suspicacias políticas ante el mayor desastre ecológico de este tipo. 

:Que, hablando de Sonora, las autoridades ambientales y del agua adelantan que más allá de lo que haya ocurrido con la 
represa del rancho del gobernador Guillermo Padrés —si fue dinamitada o derribada por las lluvias—, las investigaciones 
seguirán. Si esa obra, cuyo valor se estima en unos 250 millones de pesos, no está dentro de la ley, se aplicarán las 
sanciones correspondientes. 

:Que la PGR busca llegar a un acuerdo con las 32 fiscalías locales que permita a éstas solicitar a la Agencia de Investigación 
Criminal la ubicación de delincuentes considerados de alta peligrosidad, a través de la geolocalización. 

También pretende que Capufe entregue información que sirva para ubicar más rápido a los sospechosos que utilizan la red 
carretera. Los acuerdos que se alcancen sobre estos temas se conocerán en la próxima Conferencia Nacional de Procuración 
de Justicia, a celebrarse en Sonora en diciembre. 

:Que el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, busca refutar las versiones de supuestos boicots a la 
operación del Metro y por ello, dicen, ordenó al titular del sistema de transporte, Joel Ortega, dar una conferencia de prensa 
sin límite de tiempo… ni de temas. 

 (Redacción, página 04) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Explicar el huracán: Es una explicación fácil por ser políticamente correcta. El huracán Odile demuestra el daño que le 
estamos haciendo al planeta con el calentamiento global. Por eso debemos ser más estrictos y restringir mucho más el uso de 
combustibles fósiles. El único problema con este popular razonamiento es que es falso. El huracán Odile ha sido devastador, 
como muchos en la historia, pero los huracanes no se están haciendo ni más frecuentes ni más intensos. La energía ciclónica 
acumulada en los últimos años es la menor desde la década de 1970, según el danés Bjorn Lomborg. La Tierra ha tenido un 
calentamiento significativo desde el inicio de la era industrial, 0.8 centígrados, pero el alza se ha detenido virtualmente en los 
últimos 16 años. Steve E. Koonin, ex subsecretario de Ciencia del Departamento de Energía de Estados Unidos y actual 
director del Centro de Ciencia Urbana y Progreso de la Universidad de Nueva York, apuntaba este 20 de septiembre en el Wall 
Street Journal (“Climate Science is Not Settled”) que la ciencia ha establecido que el clima está cambiando, “como siempre lo 
ha hecho y siempre lo hará”, y que las emisiones de gases invernadero están “influyendo sobre el clima”. “Tampoco hay 
dudas de que las acumulaciones de dióxido de carbono permanecerán en la atmósfera por varios siglos”. Sin embargo: “La 
pregunta crucial no resuelta para cuestiones de política pública es: ¿cómo cambiará el clima en el próximo siglo bajo las 
influencias naturales y humanas?”. El profesor Koonin señala que las influencias humanas, a pesar de su relevancia en los 
medios, son relativamente pequeñas en el sistema climático. “Se espera que las adiciones humanas de dióxido de carbono a 
la atmósfera para mediados del siglo XXI modifiquen de manera directa el efecto invernadero natural de la atmósfera en sólo 
1 o 2 por ciento”. Por otra parte, muy poco se conoce acerca de la influencia de los océanos, “que conservan la mayor parte 
del calor e influyen fuertemente sobre la atmósfera”. Un tercer factor de incertidumbre proviene de reacciones (feedbacks) en 
el vapor de agua, nubes y temperatura que pueden ampliar o reducir el efecto del dióxido de carbono. Estas reacciones son 
muy complejas y su comportamiento no puede preverse todavía. “Los modelos informáticos de sistemas complejos son tanto 
un arte como una ciencia”. Quizá haya consenso en la comunidad científica sobre el hecho de que el planeta se ha calentado 
en los últimos 100 años y de que las emisiones de contaminantes han sido un factor, pero no en cuanto a proyecciones 
futuras. El que la temperatura superficial “se haya elevado bruscamente 0.9 grados Fahrenheit [0.5 centígrados] en los 
últimos 25 años del siglo XX”, pero “no haya casi cambiado en los últimos 16 años, a pesar de que la aportación humana de 
dióxido de carbono ha aumentado 25 por ciento”, “demuestra directamente que hay influencias y variabilidad naturales 
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suficientemente poderosas para contrarrestar el actual calentamiento producido por la actividad humana”, según Koonin. Por 
eso debemos ser escépticos ante políticos y activistas que afirman que fenómenos como Odile son prueba de que tenemos 
que tomar medidas para disminuir las emisiones de contaminantes aun cuando se empobrezca a la sociedad. Mucho es 
todavía lo que la ciencia no conoce del cambio climático. Si bien es sensato tomar medidas razonables para disminuir las 
emisiones de gases de invernadero, eliminando por ejemplo los subsidios a los combustibles fósiles, no debemos aplicar 
políticas que impidan la inversión productiva y disminuyan el nivel de vida de la población, especialmente de los más pobres. 
PROTESTAS 
Policías en paro protestaron ayer en el informe de Luis Walton, presidente municipal de Acapulco. Piden aumentos de salarios 
e indemnización a los agentes cesados por negarse a presentar exámenes de confianza. Acapulco tiene una deuda mayúscula 
heredada del priista Manuel Añorve. 
  
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

¿Por qué habría caído la violencia en México?: Una buena noticia: la seguridad en México está mejorando. Eso dicen las 
estadísticas. Por un lado, están las de la consultora Lantia, experta en seguridad pública, y que reporta las ejecuciones 
relacionadas con el crimen organizado desde el sexenio pasado. Por el otro, las oficiales publicadas por el Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Ambas fuentes demuestran una caída importante en el 
homicidio y la extorsión y una moderada en el secuestro. La pregunta es: ¿a qué se debe esta caída de la violencia en 
México? Revisemos, primero, los números. En los primeros 21 meses del gobierno de Peña, de acuerdo a Lantia, ha habido 17 
mil 586 ejecuciones relacionadas con el crimen organizado. Esto nos da un promedio de 837 por mes durante este sexenio. 
La buena noticia es que los primeros ocho meses de 2014 han estado por debajo de esta media. Y en los últimos tres 
reportados ha existido una caída importante en el número de ejecuciones: 521 en junio, 525 en julio y 366 en agosto. Esta 
última cifra es particularmente impresionante por lo baja que es. Compárese, por ejemplo, con los mil 166 ejecutados del 
primer mes de Peña en el gobierno (diciembre 2012). En cuanto a los números del SESNSP, que reportan los homicidios 
dolosos, también hay una caída en 2014 con respecto al año pasado. En 2013, el promedio fue de mil 532 por mes mientras 
que en los primeros ocho meses de este año llevamos una media mensual de mil 324, una caída de 14%. Y los meses de 
junio, julio y agosto, como en el caso de la base de Lantia, el número de homicidios dolosos fue menor al del promedio de lo 
que va en 2014: mil 227 en junio, mil 200 en julio y mil 282 en agosto. Otra vez, compárese estos números con los mil 726 
homicidios dolosos durante el primer mes de Peña (diciembre de 2012) para ver la diferencia. Veamos ahora las extorsiones. 
De un pico que tuvimos en octubre de 2013 con 727 casos de extorsión a nivel nacional reportados por el SESNSP, en agosto 
se tuvieron 407, una caída de 44%. La base de datos demuestra una consistente disminución del delito de extorsión a lo 
largo de este año. En lo que se refiere a secuestros, también hay una caída, aunque más moderada. El promedio durante 
2013 fue de 142 secuestros por mes mientras que en los primeros ocho meses de 2014 este número es de 129: un 
decremento de 9%. Y, como en los dos delitos anteriores, junio, julio y agosto de este año fueron de menos secuestros con 
113, 98 y 116, respectivamente. ¿A qué se debe esta caída en los tres crímenes que más agravian a la sociedad? Todavía no 
lo sabemos a ciencia cierta. El 12 de septiembre, sin embargo, Eduardo Guerrero, experto en seguridad, publicó un artículo 
en Reforma donde pone algunas hipótesis sobre la mesa. La primera es que hay una falla en las estadísticas en las 
extorsiones y secuestros. No así en los homicidios que son más difíciles de esconder. Dice Guerrero al respecto: “Todavía no 
queda claro que hayan disminuido los delitos de alto impacto distintos al homicidio (la falta de rigor y las mañas de las 
procuradurías hacen imposible llevar a cabo un seguimiento confiable). La Encuesta Nacional de Victimización (ENVIPE 2014), 
que el INEGI tiene contemplado publicar a fines de septiembre, nos permitirá hacer un balance integral de los primeros 
resultados del gobierno de EPN en la materia.” La segunda hipótesis que insinúa el experto es que ya comenzamos a ver 
resultados por el largo proceso de construcción de instituciones de seguridad pública, en particular en algunos estados: “En 
varios municipios y entidades del país se han echado a andar esfuerzos serios para reformar las agencias policiales”. Sería 
una estupenda noticia. Sin embargo, hay una tercera hipótesis muy interesante: que en junio hubo una reunión de los 
principales carteles del crimen organizado donde se pactó el fin de las disputas entre ellos. Según Guerrero, “la ofensiva del 
gobierno contra Los Zetas y a Los Caballeros Templarios (los dos cárteles con mayor inclinación por la violencia y la extorsión) 
mandó un mensaje importante”. Esto, aunado a un debilitamiento de los cárteles en los últimos años, habría llevado, según la 
nota que cita Guerrero del periódico Reforma, a que los líderes de las principales organizaciones criminales (el Cártel de 
Jalisco Nueva Generación, los Carrillo Fuentes, los Beltrán Leyva y Los Zetas) se reunieran en junio en Piedras Negras. Ahí 
habrían fumado la pipa de la paz repartiéndose las rutas del narcotráfico. De esta forma, habríamos regresado a una pax 
narca que no habíamos tenido desde hace muchos años en México. 

(Leo Zuckermann, página web)  
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El Universal-Bajo Reserva… 
 
AUN ANTES de que el municipio de Tlatlaya saltara a luz pública, primero cuando se conoció la noticia de que 22 personas 
murieron tras un enfrentamiento con el Ejército, y después por los señalamientos de que se trató de una presunta ejecución 
masiva, la Agencia Antidrogas de Estados Unidos, que dirige Michele Leonhart, ya consideraban esta localidad como un foco 
rojo. Según informes de agencias estadounidenses el municipio tiene una fuerte presencia del crimen organizado que realiza 
actividades de secuestro, extorsión, cobro de derecho de piso y, por supuesto, narcotráfico. La muerte de las 22 personas, 
nos dicen, sólo fue la conformación de que se trata de una zona “caliente”. 
 
CAMBIAR DE AIRES es quizá lo que necesita el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, quien en los últimos meses ha 
tenido que invertir demasiado tiempo y energía en atender los escándalos y problemas en los que se meten sus militantes y 
los funcionarios públicos emanados de sus filas. Nos comentan que don Gustavo se va unos días del país a recuperar oxígeno. 
El dirigente estará por Alemania “estrechando lazos” con la clase política germana y alejándose un poco de la crisis política 
entre el gobernador panista de Sonora, Guillermo Padrés, y el gobierno federal. Nos dicen que no habrá encuentros con la 
prensa de allá, pues sigue con la idea de que los medios son los culpables de todo lo malo que le pasa a su partido.  
 
EDUARDO MEDINA M. 
 
DOS FUNCIONARIOS públicos mexicanos hicieron ayer algo que muy pocas veces hacen en el país: caminar sin escoltas por 
la calle. El ex procurador general de la República y actual embajador de México en Washington, Eduardo Medina Mora y el 
canciller, José Antonio Meade, iban juntos, sin guardaespaldas, sin cámaras cerca de ellos, entre miles de personas que ni 
siquiera volteaban a verlos. Ambos platicaban mientras caminaban por la avenida Lexington y la Calle 51 de la ciudad de 
Nueva York, donde el próximo miércoles el presidente Enrique Peña Nieto hablará en el pleno de la Asamblea General de las 
Naciones Unidas sobre temas multilaterales de la política exterior mexicana, y la necesaria y urgente reforma de la ONU. 
 
LOS PRESIDENTES tanto del Poder Ejecutivo, Enrique Peña Nieto, como del Judicial, Juan Silva Meza, estarán a fin de mes en 
el Senado. Nos aseguran que el presidente Peña aceptó la invitación de la Mesa Directiva, que preside el perredista Miguel 
Barbosa, para estar presente en un foro sobre federalismo que se llevará a cabo el día 30 de octubre. Nos comentan que al 
foro también asistirán todos los gobernadores del país. 
 
EMILIO GAMBOA 
 
LAS PRIORIDADES del PRI en el Congreso serán discutidas esta semana por los coordinadores priístas en ambas cámaras. 
Nos comentan que el senador Emilio Gamboa Patrón telefoneó a su homólogo en la Cámara de Diputados Manlio Fabio 
Beltrones para acordar una comida para los temas prioritarios en este periodo de sesiones. Nos adelantan que algunos de los 
temas más relevantes a trabajar para ambas bancadas serán la iniciativa preferente del Ejecutivo para la protección de la 
infancia, el Presupuesto de Egresos de la Federación y la Ley de Ingresos. 
 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

QUIENES conocen la verdadera magnitud del desastre en Los Cabos se quedaron con el ojo cuadrado ante las alegres 
cuentas del gobierno federal, en el sentido de que para diciembre ya todo estará funcionando. 

DICEN QUE, una de dos, o alguien está queriendo minimizar las afectaciones, como para no espantar al turismo; o alguien no 
le está pasando completa la información a Los Pinos. 

POR EJEMPLO, sólo para darse una idea, el daño de la infraestructura eléctrica incluye la caída de 2 mil 894 postes, 534 
líneas de transmisión y 105 torres. 

DICHO en pocas palabras: “Odile” dejó a ese puerto turístico prácticamente aislado en lo que se refiere a abastecimiento de 
energía. De ahí que, aun cuando se generara electricidad, no hay por dónde hacerla llegar a Los Cabos. 

EL PROPIO titular de la Comisión Federal de Electricidad, Enrique Ochoa, presumió que en el norte de Baja California Sur ya 
se ha restablecido el servicio en casi un 90 por ciento. 

SIN EMBARGO, el funcionario también tuvo que apechugar y admitir que en Los Cabos apenas van al 15 por ciento… ¡cuando 
ya pasó una semana! 

EL QUE ya reapareció es Eduardo Ramírez Vallejo, mano derecha (con la que se cobra) de Mauricio Toledo, el impugnado 
delegado en Coyoacán. 

MUY QUITADO de la pena el ex secretario particular del jefe delegacional participó en la asamblea de Foro Nuevo Sol, tribu 
perredista fundada por Amalia García y de la que ahora son distinguidos integrantes Víctor Romo, delegado de Miguel 
Hidalgo; y el mismísimo secretario de Gobierno del GDF, el tenebroso Héctor Serrano. 

JUNTO con ellos estuvo Ramírez, muy participativo pese a haber sido declarado culpable del delito de cohecho, dentro de 
aquel sonado caso de El Calerón. 

EN AQUELLA ocasión el colaborador de Toledo extorsionó a un empresario, al que le exigió un millón de pesos para 
“regularizar” la situación de su gasolinería. 

POR ESTA transa Ramírez fue sentenciado a 3 años y 9 meses de prisión, los “cumple” en libertad bajo fianza. Ante esto 
surge la duda: ¿será que Foro Nuevo Sol lo quiere como candidato para el próximo año? Es pregunta sin moche. 

AL QUE seguramente le van a jalar las orejas es a Humberto Castillejos, el consejero jurídico de la Presidencia de la 
República. 

Y TODO porque la iniciativa de ley para la protección de las niñas y los niños resultó vapuleada por los cuatro costados: que 
por su visión paternalista, que por sus conceptos obsoletos, que por su amenaza a la libertad de expresión, que por su 
desdén a los tratados internacionales sobre la infancia. Por todos lados le llovió. 

TAN ES ASÍ que los senadores encargados de dictaminar la iniciativa preferente de Enrique Peña Nieto, de plano, anunciaron 
que modificarán en un 80 por ciento la propuesta enviada por el Presidente. 

FALTA VER ahora si los cambios son realmente de fondo, pero, por lo pronto, es de reconocerse que los legisladores hayan 
prestado oído a la sociedad. 

(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 

 
 

Criterio 
 

 
 

 


